

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan dan Jenis Penelitian**

Dilihat dari tujuan penelitian, fokus dari penelitian ini adalah mengamati bagaimana pembiayaan *Murabahah* dapat meningkatkan usaha mikro kecil dan menengah di KSPPS BMT UGT Nusantara Capem Mojo Kediri. Adapun tujuan yang hendak dicapai adalah untuk mendeskripsikan, memahami sistem pembiayaan *Murabahah* di KSPPS BMT UGT Nusantara Capem Mojo Kediri. Oleh sebab itu berdasarkan pada kajian teori yang telah dipaparkan di depan, maka jenis penelitian yang dianggap tepat adalah penelitian kualitatif deskriptif.

Menurut Lincoln dan Danzin menyatakan bahwa “metode penelitian kualitatif adalah penelitian yang menggunakan latar alamiah dengan maksud menafsirkan fakta yang terjadi dimana penelitian adalah sebagai instrumen kunci”.<sup>36</sup> Metode kualitatif digunakan untuk mendapatkan data yang mendalam, suatu data yang mengandung makna. oleh karena itu melalui pendekatan kualitatif maka diharapkan akan memperoleh pemahaman dan penafsiran yang mendalam mengenai makna dari fakta yang bermakna. Penelitian ini pada dasarnya adalah mengamati peran pembiayaan *Murabahah* dalam meningkatkan usaha mikro kecil dan menengah pada KSPPS BMT UGT Nusantara Capem Mojo Kediri.

---

<sup>36</sup> Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metode Penelitian Kualitatif*, (sukabumi: CV Jejak, 2018), 7.

## **B. Kehadiran Penelitian**

Kehadiran penelitian sangat penting, sesuai apa yang dikatakan oleh Moleong, aspek penelitian yang paling signifikan adalah metode pengumpulan data yang paling utama, baik sendiri maupun bantuan orang lain.<sup>37</sup>

Menurut penelitian ini, sangat penting bagi peneliti serta peran dalam penelitian ini adalah sebagai pengamat penuh. Sesuai dengan metode penelitian yang dipakai yaitu kualitatif. Maka kehadiran peneliti untuk terlibat langsung dilapangan sangat penting untuk pengumpulan data. Disini penelitian harus memiliki keinginan untuk mengkaji suatu objek dan disisi lain ada audience sebagai sasaran penelitian.

## **C. Lokasi Penelitian**

Lokasi peneliti dalam penelitian tunggal mengambil data-data yang telah ada, khususnya data yang berhubungan dengan pembiayaan *Murabahah* KSPPS BMT UGT Nusantara Capem Mojo kdiri yang berlokasi di Dusun Petok 001/002 Petok Mojo Kab. Kediri, Jawa Timur.

## **D. Sumber Data**

Sumber data utama dalam penelitian kualitatif adalah kata-kata atau tindakan, selebihnya berupa data tambahan seperti dokumentasi, dokumen-dokumen serta catatan yang ada. Data yang dibutuhkan dalam penelitian ini akan diambil dalam berbagai sumber yaitu sumber data primer dan sekunder.

---

<sup>37</sup> Moleong J. Lexy, *Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2008), 87.

a. Data Primer

Data Primer artinya, data yang diperoleh peneliti secara langsung dari pihak sumber asli. Sumber data dari penelitian ini didapatkan dari hasil wawancara dari anggota, kepala cabang, serta para karyawan KSPPS BMT UGT Nusantara Capem Mojo Kediri.

b. Data Sekunder

Sumber data ini diperlukan untuk menguatkan data utama. Data tersebut diperoleh dari dokumen yang diberikan dari pihak-pihak yang bersangkutan yang ada di KSPPS BMT UGT Nusantara Capem Mojo Kediri. Serta pengumpulan data dari dokumen dengan sesuai pertanyaan penelitian untuk mendokumentasi pengumpulan data dengan cara melancarkan atau mengambil data dari catatan.<sup>38</sup>

### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Tujuan dasar dari penelitian adalah untuk mengumpulkan data, teknik pengumpulan data adalah langkah yang paling penting dalam proses penelitian. Peneliti akan mengalami kesulitan pengumpulan data yang sesuai persyaratan apabila tidak memahami dengan baik metodologi akuisisi data.

Adapun taktik pengumpulan data peneliti menggunakan instrumen sebagai berikut:

1. Wawancara

Wawancara ialah dua orang yang saling bertemu untuk bertukar informasi dan ide dengan tanya jawab untuk mendapatkan analisis

---

<sup>38</sup> Sutrisno Hadi, *Metodologi Research*, (Yogyakarta: Yayasan Penerbitan Fakultas Psikologi UGM, 2001), 63.

dalam suatu topik tertentu.<sup>39</sup> Untuk mendapatkan informasi dan ide dalam penelitian kali ini peneliti harus bertemu dengan kepala cabang KSPPS BMT UGT Nusantara Capem Mojo Kediri.

Dalam penelitian ini yang akan menjadi petunjuk informasi adalah sebagai berikut:

- a. Kepala KSPPS UGT Nusantara Capem Mojo Untuk Mendapatkan data mengenai pembiayaan akad *murabahah* serta profil lembaga BMT UGT Nusantara Capem Mojo.
- b. Selaku AO (*Account Officer*) Untuk mendapatkan data jumlah anggota KSPPS UGT Nusantara Capem Mojo.
- c. Anggota KSPPS UGT Nusantara Capem Mojo untuk mendapatkan data sebelum dan sesudah melakukan pembiayaan akad *murabahah*.

## 2. Observasi

Observasi atau pengamatan objek yang di amati dalam bahasa tertulis atau lisan.<sup>40</sup> Metode ini dilakukan melalui pengamatan peneliti terhadap objek penelitian, seperti dalam melakukan penelitian peneliti harus mengamati dengan sangat cermat sehingga tidak ada kesalahan data yang mengakibatkan kesalahan dalam penafsiran yang terjadi di lapangan.

## 3. Dokumentasi

---

<sup>39</sup> Sugiono, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: ALFABETA, 2019), 305.

<sup>40</sup> Irawan soeharto, *Metodologi Penelitian Sosial*, (Bandung:Remaja Rosdakarya,2000), 69.

Dokumentasi adalah pengumpulan data atau histori peristiwa yang telah lampau yang berkaitan dengan objek atau variabel dengan bentuk catatan buku, gambar, dan lain sebagainya.<sup>41</sup> Data ini mempunyai sifat tidak terhingga dengan zaman.

#### **F. Teknik Analisis Data**

Penelitian ini menggunakan teknik analisis data deskriptif yang mana cara penyajian data secara utuh dan apa adanya tanpa penafsiran dan membuatnya dalam satu rangkuman inti. Data tersebut didapatkan dari beberapa sumber untuk menentukan berbagai sumber teknik pengumpulan data yaitu dengan observasi, wawancara dan dokumentasi, serta dilakukan secara bertahap sampai akhir. Aktivitas dalam analisis data penelitian ini sebagai berikut:

##### **a. Reduksi Data**

Menyimpulkan data atau memilih data untuk menetapkan bagian yang paling penting serta berkonsentrasi dengan data yang direduksi. Dengan demikian data tersebut akan mencapai hasil penyajian yang lebih baik dan memudahkan mengumpulkan data tambahan atau data untuk melengkapai alat yang diperlukan untuk mereduksi data bisa dengan elektronik seperti komputer.

##### **b. Paparan Data atau Penyajian Data**

Penyajian data merupakan suatu proses penyusunan informasi yang kompleks secara sistematis sehingga mendapatkan bentuk yang

---

<sup>41</sup> Juliyansyah Noor, *Metode Penelitian*, (Jakarta: Kencana, 2011), 141.

sederhana dan selektif, dan dapat difahami maknanya. Penyajian data ditujukan untuk mengidentifikasi pola yang bermakna dan memungkinkan untuk menarik kesimpulan dan mengambil tindakan.

c. Kesimpulan

Menarik kesimpulan dan memverifikasi adalah langkah terakhir dari analisis data kualitatif. Peneliti mengembangkan kesimpulan dalam penelitian dengan cara menyusun kesimpulan dengan data yang telah direduksi dan telah disajikan berupa narasi deskriptif.

## **G. Pengecekan Keabsahan Data**

Keabsahan data dipastikan dengan menentukan kriteria (*reliabilitas*). Kriteria data yang dimaksud untuk pembuktian apa yang ada dilingkungan penelitian. Teknik penelitian diperlukan untuk mengetahui keabsahan data dengan:

a. Perpanjangan Waktu Pengamatan

Peneliti kembali ke lokasi dengan melaksanakan observasi, wawancara, dan kegiatan lain sebagai upaya dari perpanjangan observasi. Hal ini dilakukan untuk memastikan bahwa data penelitian lebih akurat.

b. Ketekunan pengamatan atau kedalaman observasi

Dilakukannya pengamatan lebih sering serta menyeluruh, agar bisa lebih memahami serta memperbanyak pengembangan penelitian. Hal ini dilakukan guna mengetahui peran sebenarnya KSPPS BMT UGT Nusantara Capem Mojo Kediri terhadap anggota.

c. Triagulasi

Adalah perbandingan data untuk memeriksa keabsahan data dengan tujuan pemeriksaan atau perbandingan dengan data lain, guna mengetahui sesuatu selain penemuan data. Seperti keterangan dari anggota KSPPS BMT UGT Nusantara Capem Mojo kediri dibandingkan dengan temuan dilapangan.

## **H. Tahapan Penelitian**

Menurut Melong, ada empat tahapan dalam melakukan penelitian kualitatif yaitu:

1. Tahapan Pra Penelitian

Tahapan pra peneliti ini terdiri dari menemukan masalah peneliti dengan bahan tertulis, mendirikan pusat penelitian, Menyusun proposal penelitian dan seminar penelitian.

2. Tahapan Pekerja Lapangan

Tahapan pekerjaan lapangan terdiri dari aktivitas yang dilaksanakan ditempat penelitian dengan memahami latar penelitian serta mengumpulkan data yang diperlukan untuk penelitian.

3. Tahapan Analisis Data

Tahapan analisis data ini terdiri atas aktivitas memahami seluruh data lapangan, pengolahan data, Menyusun dan menguji kevalitan data.

4. Tahapan Penulisan Laporan

Tahapan penulis laporan ini terdiri dari hasil penyusunan penelitian dan pembedahan data.